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Zu den in der Stadtratssitzung am 27.01.2022 gestellten Fragen in der Anfrage F0028/22 
möchte die Stadtverwaltung wie folgt antworten: 

 
 
1. Wie hoch waren die Aufwendungen der Landeshauptstadt zur Beseitigung illegal   
    aufgebrachter Aufkleber und Farbschmierereien in den Jahren 2017, 2018, 2019, 2020  
    und 2021 insgesamt und getrennt nach einzelnen Stadtteilen (Getrennt in Jahres-  
    scheiben)? 
 
Aufkleber und Graffiti an den Masten der Stadtbeleuchtung, der Verkehrszeichen und 
Lichtsignalanlagen wurden entsprechend der personellen Möglichkeiten sporadisch im Rahmen 
der Anlagenwartungen von den Mitarbeitern des Tiefbauamtes gereinigt. Sofern Aufkleber die 
Verkehrssicherheit gefährdeten (Bekleben von Signalgebern) wurden  
diese unverzüglich nach Bekanntwerden, entfernt. Der zeitliche Aufwand wurde nicht dokumen-
tiert. 
 
Im Jahr 2019 wurden durch die AQB gGmbH im Stadtzentrum und in den Stadtbezirken Stadt-
feld, Leipziger Straße, Sudenburg, Neue Neustadt, Neustädter See, Kannenstieg und Buckau 
Aufkleber von Lichtmasten, Parkscheinautomaten und Lichtsignalanlagen-Masten in einer 
mehrmonatigen Aktion entfernt. Diese AQB-Maßnahme wurde durch das Jobcenter gefördert. 
Damit fielen hier keine Personal- und Sachkosten für die Stadtverwaltung an. Die Reinigungs-
mittel im Wert von ca. 250,00 Euro wurden durch das Tiefbauamt zur Verfügung gestellt.   
 
2. Wie und mit welchem finanziellen Aufwand wirkte die Landeshauptstadt in den letzten 5  
   Jahren dem Aufbringen illegaler Aufkleber und Farbschmierereien entgegen? 
 
Die Parkscheinautomaten sind ab Werk mit einer Antihaft-Lackierung versehen. Beklebte oder 
beschmierte Verkehrszeichen wurden durch hochwertige mit einer speziellen Antistickerfolie 
versehende Zeichen ausgetauscht. Bis zum jetzigen Zeitpunkt wurden  
60 % der Verkehrszeichen im Bereich Stadtfeld, im Stadionbereich und die komplette Beschil-
derung des Elberadweges gegen diese hochwertigen Schilder ausgetauscht.  
Für Beleuchtungsmaste und Maste der Lichtsignalanlagen ist kein finanzieller Aufwand entstan-
den, da hier keine speziellen vorbeugenden Maßnahmen realisiert wurden. 
 
3. In welcher Weise beabsichtigt die Landeshauptstadt zukünftig dem Aufbringen illegaler  
    Aufkleber und Farbschmierereien entgegenzuwirken? 
 
Auch in Zukunft sind keine speziellen Maßnahmen für Beleuchtungsmaste und Maste der Licht-
signalanalagen geplant. Aufkleber und Farbschmierereien werden nur im Rahmen der Anlagen-
wartung, oder wenn davon eine Gefährdung ausgeht, entfernt. Unabhängig davon, gibt es für 
das Jahr 2022 wieder einen Projektvorschlag für eine AQB-Maßnahme, die das Entfernen von 
Aufklebern und Schmierereien zum Inhalt hat, welche von der Verwaltung angenommen wird. 
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Der Austausch der Verkehrszeichen gegen Verkehrszeichen mit einem Antistickerfolie 
wird sukzessive im Zuge des turnusmäßigen Austauschs, jetzt mit Schwerpunkt Altstadt, 
fortgesetzt. 
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